

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Melalui hasil penelitian yang dilakukan dengan tahap mengumpulkan data, mengelolah data, serta analisis data terhadap hubungan kecemasan masyarakat dalam menjaga keseimbangan. Maka, dapat disimpulkan bahwa kesemasan masyarakat memiliki hubungan signifikan dengan keseimbangan lingkungan akibat aktivitas pertambangan.

Hal ini dibuktikan dengan nilai dari  $t_{hitung}$  variabel kecemasan sebesar 8,093 dengan taraf signifikan sebesar 0,001 lebih kecil dari 0,05. Hal ini menunjukkan bahwa keseimbangan lingkungan akibat aktivitas pertambangan memiliki hubungan yang nyata terhadap kecemasan masyarakat di Kecamatan Batang Toru Kabupaten Tapanuli Selatan.

Di samping itu, berdasarkan hasil Uji F sebesar 65,497. Hal tersebut menunjukkan bahwa variabel kecemasan (X) secara nyata memiliki hubungan dengan keseimbangan lingkungan (Y).

Dengan demikian secara empiris menolak  $H_0$  dan  $H_a$  menyatakan bahwa adanya kecemasan masyarakat yang berhubungan dengan keseimbangan lingkungan. Sehingga dapat kesimpulan bahwa variabel kecemasan (X) memiliki hubungan yang nyata dengan Variabel Keseimbangan Lingkungan (Y).

## **B. Saran**

Melalui hasil penelitian, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Sebagai masyarakat dalam pemanfaatan sumber daya alam lingkungan sekitar seharusnya mengawasi perubahan kelestarian lingkungannya untuk kelangsungan hidup serta kesejahteraan sosial yang akan dijalani oleh generasi selanjutnya. Sehingga, kelestarian sumber daya alam dan lingkungan harus diperhatikan.
2. Pemerintah diharapkan mampu membuat kebijakan yang mengatur permasalahan akibat kegiatan pertambangan pertambangan emas. Kebijakan bukan hanya berupa pemberian izin serta pertumbuhan ekonomi akan tetapi memperhatikan kesejahteraan sosial dan kenyamanan hidup masyarakat.
3. Seorang pengusaha sudah seharusnya memperhatikan dampak yang akan terjadi setelah suatu usaha dijalankan. Sehingga dampak-dampak yang akan timbul ke depannya menjadi perhatian yang dapat memberikan solusi bagi kesejahteraan masyarakat.